
Communications diverses

«M. LE MAIRE : Je voudrais tout d’abord souhaiter la bienvenue à Monique BAUDRAS qui est la

cheffe du poste de service comptable du Grand Besançon ; avant on disait percepteur ou trésorier

municipal, maintenant c’est le trésorier payeur du Grand Besançon. Anciennement trésorier payeur de

Jean Minjoz et du Département, elle connaît bien la Ville puisqu’elle habite dans le Grand Besançon. A la

suite de Jean-Marie PERRIN, elle contrôlera efficacement nos comptes avec la même rigueur et nous

conseillera comme l’a fait son prédécesseur, donc merci Madame BAUDRAS d’être parmi nous ce soir.

Je voudrais aussi vous annoncer que j’ai désigné Roland BILLOT comme Directeur Général

Adjoint chargé du pôle Culture à la suite du départ de Bernard FALGA. Il était jusqu’à présent Directeur

territorial chargé des Sports. Il est bien connu à Besançon dans le domaine des Sports mais aussi dans le

milieu de la Culture puisqu’il a très longtemps travaillé au Service Culturel.

Je voulais aussi vous dire que je suis heureux de vous rencontrer à nouveau puisque c’est la

rentrée. C’est le bon moment pour prendre de bonnes résolutions et essayer de repartir sur le bon chemin.

Je suis sûr que notre Conseil Municipal va travailler sérieusement, que cette enceinte ne sera pas une

cour de récréation et que nous allons nous atteler à effectivement travailler pour faire en sorte que les

habitants de cette ville vivent le mieux possible. C’est aussi le moment de prendre de bonnes dispositions,

à savoir ne pas trop parler quand le Maire parle, s’écouter les uns les autres et cela ajoutera de la sérénité

aux débats. Je disais que nous aurons besoin de travailler parce que la rentrée ne va pas être simple et les

mois à venir vont certainement être difficiles, partout en France mais aussi ici à Besançon. On peut tous

constater la morosité ambiante et générale en France et Besançon n’y échappe pas, même si je crois qu’il

y aura dans L’Express la semaine prochaine un article assez flatteur pour notre Ville.

Cette morosité résulte des difficultés économiques, de la situation internationale, de la crise

financière, des discours des uns et des autres qui amènent beaucoup d’eau au moulin de la morosité. Il

faut donc que nous soyons d’autant plus vigilants et encore plus attentifs à la population. J’espère

simplement que cet état de fait n’aura pas de répercussions trop importantes, même si les banques

commencent déjà à hausser, non pas le ton, mais les taux et les garanties à l’égard des collectivités. J’ai

eu à négocier des emprunts pas plus tard que la semaine dernière et si cela s’est bien passé, c’est que

Besançon est une ville peu endettée et qui inspire confiance aux banquiers, donc nous n’avons pas de

difficultés particulières mais nous savons que les moments, les situations privilégiées que nous avons

eues en matière de taux d’intérêts sont plus certainement derrière nous que devant.

La gestion des finances va donc continuer à être très prudentielle pour qu’on soit à l’écart des

risques du marché. Vous avez remarqué qu’un certain nombre de villes et de départements sont en

difficulté. Ce n’est pas le cas heureusement de Besançon, pas plus que de l’Agglo d’ailleurs ; ce n’est pas

un hasard, cela résulte du fait qu’il y a quelques années, lorsque les marchés étaient euphoriques, nous

avons su rester sérieux et le travail qui a été réalisé à l’époque par la Direction Générale mais aussi et plus

spécialement par la Direction des Finances, nous a évité de tomber dans le piège de ces prêts structurés,

je voudrais l’en remercier.

J’ajoute qu’il est très important que nous puissions continuer à trouver de l’argent car il y a des

besoins à satisfaire au niveau de notre Ville et nous allons devoir continuer à le faire puisque vous savez

bien que de plus en plus de responsabilités incombent désormais aux villes.

Je vais maintenant vous dire quelques mots sur le mois de juillet et le mois d’août qui ont été

relativement calmes par rapport à ce que nous avons pu connaître il y a deux ans. Il y a une bonne

collaboration entre la Police Municipale et la Police Nationale pour porter une attention particulière à

certains lieux même s’il y a des difficultés que nous connaissons dans certains points de la Ville et pour

lesquelles j’interviens fréquemment auprès de la Direction de la Police Nationale, je pense entre autres au

secteur de la place Pasteur.
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Vital’Eté a été un grand succès et je veux remercier là aussi le service des Sports qui a mis cela en

place avec le service Politique de la Ville. Pour la petite anecdote, un haut fonctionnaire m’a dit être rentré

plus tôt de vacances car ses gamins voulaient retourner à Vital’Eté. J’ai trouvé que c’était plutôt sympa

comme commentaire de la part de ces jeunes enfants. Et puis il y a eu aussi la Guinguette qui a accueilli

près de 10 000 visiteurs.

Au final bien sûr il y a l’attente des Bisontins pour les équipements mais il y a aussi une attente pour

toutes les structures qui peuvent créer du lien et du lien social, qui peuvent créer de la vie et ce que je

voulais dire, c’est que nous devons tous être attentifs pour pouvoir répondre au mieux à ces attentes.

Alors bien sûr cela peut paraître coûteux, ça l’est d’ailleurs quelquefois et ce n’est pas possible d’intégrer

cela en matière de comptabilité publique mais c’est dommage parce que là on verrait certainement que

nous ne sommes pas trop mal placés. Alors plus largement comme j’ai déjà eu l’occasion de le dire et

comme je l’avais annoncé en 2008 on va continuer à tenir les engagements de notre programme, entre

autres en matière d’impôts locaux puisque je vous rappelle que comme je m’y étais engagé on

n’augmentera pas les taux en 2012-2013-2014 pour la taxe d’habitation et le foncier bâti. Ce sont des

engagements que nous avions pris collectivement, qui vont être difficiles à tenir parce que les dépenses

augmentent et les recettes diminuent mais nous les tiendrons.

Donc vous l’avez compris, pour les mois à venir nous avons du travail devant nous. On a besoin de

solidarité, on a besoin d’entraide, on a besoin d’énergie aussi mais je compte sur vous parce que l’on peut

quand même imaginer qu’au-delà de nos différences nous avons tous la volonté de servir les Bisontins. Et

dans quelques instants nous entrerons dans le vif du sujet, quand je passerai la parole à Françoise pour

qu’elle nous parle de la rentrée scolaire.

M. Jean-Jacques DEMONET : Monsieur le Maire, j’adhère tout à fait aux propos que vous venez

de tenir. Simplement quand vous parlez de morosité, vous voyez que j’ai fait distribuer deux magazines

d’Handi-actu version papier concernant le Raid Handi’Forts et la sensibilisation au Collège Pergaud, cela

pour vous faire savoir que les personnes handicapées du coin ne sont pas dans la morosité !

M. LE MAIRE : C’est bien ; on ne dit jamais assez combien tu es présent et combien tu agis pour

qu’effectivement la situation et les conditions de vie des personnes en situation de handicap soient

améliorées. Alors sois-en remercié ainsi que ton épouse que j’associe à toi puisque l’on sait qu’elle est

toujours à tes côtés pour te permettre de remplir tes missions.

Bravo aussi au CRIJ puisque vous avez aussi un petit document sur l’édition Besançon Doubs

2011-2012 de la carte Avantages Jeunes. Je félicite le Président du CRIJ, Abdel GHEZALI, et l’ensemble

des services de cette structure qui, entre autres, avec l’aide aussi de la Région, font un beau travail. Je

crois  que  ce  document  est  presque  bientôt  transfrontalier  puisqu’on  est  déjà  beaucoup  dans  le

Haut-Doubs et on m’en a même parlé à la Chaux-de-Fonds et au Locle».
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